
INICIO Y OBRA DE LA ASOCIACIÓN PURO AMOR PRO NIÑOS DE CASCAJAL: 

TESTIMONIO DE AMANDA 

Dios mío como se pasa el tiempo, hace 17 años  caminando por las chacras de Cascajal  veía 

mujeres con sus bebes en la espalda, niños muy pequeños que ayudaban a sus madres a 

juntar las bellotas de algodón o las mazorcas de maíz  para colocarlas en un saco. 

Las madres paraban de rato en rato  al escuchar el llanto de sus hijos mas pequeños y les 

daban de lactar, los niños con sus rostros sudorosos, quemados por el sol, sus manitos llenas 

de heridas provocadas por las espinas, cochinitos, no dejaban de jugar y sonreír….como que 

la recompensa que sacarían sus madres al final de la jornada, no los hacía olvidar su 

condición de niños trasportando sus mentes a una situación competitiva y lúdica que los hacía 

sonreír. 

 Un día me anime a conversar con ellos, me preguntaba por qué tenían que estar en ese 

lugar, por qué, siendo tan pequeños para trabajar, no iban al colegio que hay en la zona en 

donde estaban dictando clases, me preguntaba por qué tomaban de unas botellas de plástico 

llenas de agua oscura no tratada que las llenaban de las pequeñas acequias que pasan cerca 

de la zona de cultivo donde trabajan. 

Las respuestas que me dieron fueron  muy claras y sencillas, pero a la vez muy dolorosas, 

cuando me explicaban que tenían que trabajar porque de lo contrario no comían, que  por 

cada saco que llenaban les pagaban S/6.00 soles y muchas veces entre todos, solo hacían 2 

al día. ¿Y cómo hacen para comer si pasan gran parte del día trabajando? las madres se 

levantan muy temprano les preparan avena  a veces con pan solo, o un pedazo de camote o 

yuca, muchas veces este alimento se lo dan a medio día y en la noche les dan arroz con 

alguna menestra o menudencia de pollo, es por eso que cuando se le pregunta a los niños 

¿Cuál es tu plato preferido? ellos responden tallarines con ceviche, plato que disfrutan muy 

pocas veces, cuando tienen un poco más de dinero. Resulta comprensible que si no tienen  

para comer menos tendrían para comprarles útiles escolares a sus hijos y esta es la principal 

barrera por la que hay tanta deserción escolar. 

Seguimos conversando y  pregunté, como se llamaban…..ante mi asombro muchos no 

sabían, sus apellidos, o cuándo eran sus cumpleaños, ni sus madres lo recordaban, ….poco 

a poco fui llegando a la navidad, preguntando, que se celebra el 25 de diciembre, sus 

respuestas denotaban que era totalmente desconocida para ellos………entonces pregunté 

¿con que jugaban? Y la respuesta fue  jugamos a los carritos usando zapatos viejos y piedras, 

a la “cocinita” con latas vacías de atún y envases de pulidor, a las muñecas con corontas de 

choclos, una de ellas dijo…recuerdo que mi favorita era la flor de maracuyá. 

La navidad era para ellos un día como cualquier otro, simplemente no existía ¿entonces me 

pregunte? Como era posible que yo como creyente en Dios y agradecida por tantas 



bendiciones que me ha dado en la vida pueda haber sido  tan indiferente, puesto que no era 

la primera vez que estaba en la zona.  Desde ese día abrí mi corazón, sentí la mano de Dios, 

entendí que los acontecimientos no se dan por pura casualidad, siento que nuestro señor está 

presente en cada instante de nuestras vidas tratando de comunicarse, pero nosotros no 

sabemos escucharlo  

Me acuerdo que era noviembre y las tiendas en Lima ya anunciaban las novedades y los 

descuentos por comprar anticipadamente  para esa fecha, los comerciales de televisión 

pasaban  spots  publicitarios, cada cual  más persuasivo, dirigidos a los a los niños, 

comunicando las bondades de los nuevos juguetes, las personas ya tenían sus listas de los 

regalos que tenían pensado obsequiar, las casas adornadas  con luces blancas y de colores, 

nuestro infaltable nacimiento anunciando la llegada del hijo de Dios. 

 Ver todos estos acontecimientos trajo a mi mente los niños que Dios puso en mi camino, en 

lo injusta que es la vida para ellos, en cómo queman sus etapas de vida, su condición de 

seres humanos, si todos somos hijos de Dios y ante sus ojos somos iguales porque nos cuesta 

tanto escucharlo, ser tan indiferentes con nuestros hermanos; hace unos días escuchaba a 

un padre que decía que cada día nos es más difícil de compartir con los que más necesitan. 

Es así como hace 17 años se inicia este voluntariado, no lo pensé dos veces y viajamos a 

Cascajal junto con mi familia llevando juguetes a un pequeño grupo de niños, iniciando con 

10 niños y ahora, gracias a nuestros donantes, son alrededor de 630.      

Te doy gracias Dios mío porque me diste la oportunidad de bajar de esa gran nube y 

destapaste de mis ojos esa venda que  me impedía ver la verdadera  realidad de mi país, 

abriste mi corazón para escuchar ese llamado.  

Por muchos años he trabajado colaborando con empresas muy grandes a desarrollar nuevos 

productos que ahora son exitosos y por mi actividad he tenido que recorrer los pueblos 

jóvenes  de Lima, interactuar todo un día con las familias en la búsqueda de saber cómo se 

alimentan, cuáles son sus hábitos de higiene, etc., sin embargo  la pobreza que hay en la 

población campesina de CASCAJAL es incomparable.  

En Lima los alcaldes, el gobierno central y otras instituciones se preocupan en algo por estos 

sectores, sin embargo en  la parte rural de nuestro país, poco o nada se  está haciendo. 

Me cuentan las mamás que desde el mes de setiembre los niños están contando los días y 

esperan con gran expectativa nuestra fiesta del 8 de diciembre, porque esa fecha significa un 

gran acontecimiento para ellos, no solo por el juguete que recibirán sino que ese día su 

condición de niño aflora porque se dinamiza, interactúa con las personas que han preparado 

los juegos de acuerdo a sus edades  que van a tener sus golosinas que muchos  solo las ven 

por la televisión, y para otros es como si también fuera su cumpleaños. 



Llega noviembre y tenemos que viajar a inscribirlos, sus mamas vienen a recoger sus tarjetas 

pero lo niños regresan porque quieren estar seguros que están en la lista. 

Tal vez esta anécdota refleje mejor lo que lo que es nuestra Asociación “Puro Amor” para los 

niños de Cascajal: 

Era noviembre 2012 y una niña de 10 años de apellido Huaripata, vino a recoger sus tarjetas 

y me llamo la atención que mencionara otros  

nombres de sus hermanitos que no estaban 

en la lista….la verdad es que pensé que 

estaba tratando de sorprendernos. La 

respuesta de la niña me dejo casi paralizada. 

¡EL AÑO PASADO SOLO ME DIERON 

TARJETAS PARA MIS 4 HERMANITOS 

PORQUE ESTUVIIMOS  EN LISTA DE 

ESPERA Y SOLO ALCANZO PARA ELLOS, 

EL RESTO SE QUEDO MUY TRISTE EN MI 

CASA, LA MUÑECA QUE ME DIERON SE LA REGALE A UNA DE MIS HERMANITAS¡. El 

día de la fiesta ella llego con sus 8 hermanitos con el más pequeño cargado en sus espaldas  

y con una amplia sonrisa, se acercó a mí y me dijo ¡YA VEZ QUE NO LE MENTÍ ESTOS SON 

MIS HERMANITOS¡….me llamo la atención que su mamá no llegara y le pregunte por 

ella…!MI MAMÁ NO PUEDE VENIR PORQUE  TIENE QUE TRABAJAR PARA NUESTRA 

COMIDA¡. Al finalizar la fiesta pude ver a la niña y a sus hermanitos tan  contentos, cada uno 

con sus regalos con su bolsita de golosinas y uno de sus sanguches que le habían guardado 

para su mamá.  

Estas son las razones que nos impulsan continuar con esta obra. Muchos de los asociados 

han podido estar presentes esta fecha y estoy segura que se han sentido muy felices de haber 

participado, que los rostros de estos pequeños han dejado huellas en sus corazones, que la 

forma de ver la vida ha cambiado, ver el rostro feliz de un niño, recibir un abrazo, es 

verdaderamente una bendición de DIOS.  

Nuestra presencia en Cascajal tiene también otras formas de colaborar. Era un  día domingo 

del 2009 cuando cruzaba la plaza principal del pueblo y vi de lejos a un niño cargando una 

bolsa pesada junto a su madre que llevaba  en su espalda a otro menor hijo. Me llamo la 

atención la postura inclinada y le pregunte a la señora Epy, quien me estaba  acompañando 

(nuestra gran colaboradora en Cascajal), quien era el niño y me contestó que se trataba de 

un niño que participaba en nuestras fiestas de Navidad y que se quemó hace casi 3 meses, 

en ese momento corrí a su encuentro y le subí el polo sucio que llevaba puesto, con profunda 

pena descubrí heridas infectadas y piel queloide que cubría toda su espalda y parte de sus 

nalguitas. En ese momento abrasé al niño, me puse a llorar y le pedí  perdón a él y a Dios por 

tanta indiferencia. 



Busque ayuda en un grupo de personas que se encontraban reunidas en la placita del pueblo 

para izar la bandera...con suerte una de ellas era una técnica en enfermería y le pedí que por 

favor abra la Posta Médica para que cure al niño. 

El lunes muy temprano me puse en contacto con el médico de la Posta médica para que me 
haga la trasferencia al Hospital de Chimbote, al verme se sorprendió y trato de justificar su 
irresponsabilidad  culpando a los padres de descuidados. ¿Es posible que el niño todos los 
días pasa delante de la Posta Médica, vaya  al colegio y que ni él ni la profesora se dieran 
cuenta? En ese momento sentí tanta indignación que trate de controlarme y abrir mi mente y 
corazón en la búsqueda de soluciones y que había que actuar de inmediato.  
 
Traslade al niño junto con la madre y el hermanito menor al hospital de Chimbote, la verdad 
que los hospitales en el Perú son muy burocráticos. Sin embargo  por cada puerta cerrada  
Que encontré en el camino, gracias a Dios, se nos abrieron 5 ventanas de luz y esperanza.  Mi 
intuición me decía que tenía que hablar con la máxima autoridad del hospital y así fue, la 
Directora, Dra. Zúñiga quien al ver las heridas del niño se condolió con el caso y ofreció su 
ayuda de igual forma las enfermeras y la persona que ve el seguro social, al respecto estuve 
haciendo las gestiones para que el Sistema Integral de Salud cubra la mayoría de los gastos 
y no le dieran de alta al niño hasta que sus heridas estén totalmente curadas. 
 
Jhon es un niño alegre, inteligente y juguetón, su rostro refleja esperanza de un mañana 
mejor. En esos pocos días que 
estuve a su lado aprendí de Jhon, 
que a pesar del dolor físico no hay 
que perder la sonrisa, que a pesar 
del hambre, siempre está 
preocupado en compartir sus 
alimentos con sus padres y 
hermanos !Mientras comíamos en el 
hospital me decía Sra. 
Amandita  para mi papá y 
hermanitos también le llevaremos 
comida!!. Las condiciones en que 
vive su familia son de extrema pobreza, el niño duerme en un colchón en el suelo junto con 
animales, no tienen agua potable y todo es muy insalubre. Conozco bastante la zona, se que 
hay muchas necesidades pero nunca en mi vida vi tanta pobreza.   Ellos no hubieran podido 
acompañarlo diariamente en el Hospital mientras le practicaban las operaciones que requería, 
ni siquiera pagar su movilidad de Cascajal a Chimbote, situado a 45 minutos 

 
Ante ésta penosa situación, PURO AMOR  se hizo cargo del niño para que fuera curado, y 
previas las  necesarias gestiones, logramos trasladarlo a la sección de quemados del Hospital 
del Niño en Lima y, además, conseguimos que fuera hospedado en el albergue SAN 
FRANCISCO DE ASIS que colabora con ANIQUEM, una ONG Canadiense que atiende niños 
quemados. 

Jhon fue matriculado por ANIQUEM en un colegio y PURO AMOR se encargó de su ropa, 
uniformes, útiles escolares y algunas de las medicinas que requería, además de visitarlo 



semanalmente;  el compromiso era que  Jhon continuaría estudiando y  que permanecería en 
el albergue hasta que estuviera totalmente recuperado.  El albergue San Francisco y 
ANIQUEM cumplieron, le practicaron 5 operaciones en el transcurso de 2 años. 

En estos dos años, Dios me dio la oportunidad de compartir momentos tristes y alegres pero 
más que nada, me dejo  una gran  lección de vida, a dar gracias por todo lo que recibimos  
día a día a que no debemos quejarnos por los inconvenientes que se nos presenta en la vida, 
a mirar la vida con optimismo….el dolor físico que tienen que enfrentar estos angelitos en 
cada operación, el dolor psicológico por estar lejos de sus padres, el deseo de seguir viviendo 
a pesar de las secuelas que pueden quedar en sus rostros o cuerpos, en esa amplia sonrisa 
que nunca la pierden… creo que son razones suficientes para sentirnos agradecidos con 
nuestro señor y continuar con este voluntariado     

En cada operación de Jhon siempre estuve presente, esperando que salga de la sala de 
cuidados intensivos… había una promesa que él pedía “Cuando despierte quiero que estés 
presente” …cómo olvidar el día de su cumpleaños que paso en el pabellón de quemados del 
hospital del niño junto con los doctores que lo operaron, las enfermera y por supuesto los 
niños, estaba tan feliz de ver su torta con el muñeco de moda, Ben 10, en sus regalos y uno 
e especial su carro a control remoto que fue donado por Carlos y Evita, en los antifaces que 
nos habíamos puesto con Katty para alegrar a los niños, son tantas vivencias que hemos 
pasado con Jhon, tantas lecciones de vida que algún día les prometo escribir.   

Actualmente Jhon se encuentra recuperado, aún le falta una operación que debe hacérsela 
el próximo año, por decisión de su madre fue llevado a Cascajal.  Puro Amor continúa 
apoyándolo en su educación así como en su ropa que recibimos de algunos de nuestros 
asociados. 

En su momento, la ayuda a Jhon se extendió a su familia inscribiéndolos en un Comedor 
Popular para que  padres e hijos reciban sus alimentos y a los 2 hermanitos que le siguen en 
edad se les matriculó en el colegio a uno y a los otros 2 en el Nido y PURO AMOR les  compró 
sus uniformes completos y útiles escolares por todo lo que restaba de ese año y del siguiente.   

Como vimos anteriormente una de las barreras más grandes por la que los niños trabajan en 
lugar de estudiar es que nació nuestro Programa de Promoción Educativa  trajimos y 
alojamos en Lima, primero, a un jóven cascajalino y ahora a una adolescente, que cuando 
niños participaron en las fiestas navideñas, y que, gracias a un generoso donante, fueron 
becados para estudiar en Lima.   

 Ambos ocuparon los primeros lugares en sus estudios escolares en Cascajal y, en Lima, 
confirmando que valió  la pena premiar su esfuerzo, uno de ellos, Wilder, terminó una 
profesión técnica en el SENATI ocupando el 1er. Lugar y actualmente está trabajando para 
en una empresa minera, y la otra, Sabina, terminó el último año de secundaria, destacándose 
también como una de las  primeras alumnas y, actualmente está estudiando en la Pre 
SENATI. 

 

 



CASCAJAL:   TESTIMONIO  DE  WILDER NARVAEZ   

 

 

 

Concluí mi carrera gracias a PURO AMOR y a uno de sus Asociados y estoy satisfecho con mis 

resultados y ellos también me han felicitado porque acabé en el 1er lugar de mi promoción. Estuve 

trabajando para una empresa Canadiense, de propiedad de mi benefactor, actualmente estoy en una 

empresa minera y ya puedo ayudar a mi familia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde muy niño asistí a las fiestas que por la navidad nos hacía la 

señora Amanda, fueron varios años en los  que me divertía mucho 

jugando con mis amigos, comiendo dulces y, sobre todo, 

esperando el momento de recibir mi regalo. 

Recuerdo con mucho cariño todos los años que disfruté de esas 

bonitas fiestas por la navidad hasta que cumplí los 12 años y, con 

mucha pena ya no podía participar, pero como vivía muy cerca del 

lugar donde se realizaban, de alguna manera seguía asistiendo 

porque siempre había algo para ayudar y también me sentía 

contento porque veía a los niños disfrutando de su fiesta. 

Hace tres años fui favorecido con una beca que me otorgó uno de 

los benefactores y la Asociación PURO AMOR   me trajo a Lima 

para matricularme en el SENATI donde he estudiado una carrera 

técnica que dura dos años entre estudios teóricos y prácticas en 

empresas. 



TESTIMONIO  DE  SABINA LOPEZ ORTEGA 

Para mi fue una experiencia muy bonita compartir durante varios años con los demás niños, 

estar en la Asociación Puro Amor donde ellos cada año nos brindan su amor  dándonos su 

cariño  y también su alegría, su sonrisa, haciendo a cambio de eso  que nosotros también 

sonriamos y por eso agradezco a Dios y  a la Asociación  Puro Amor por darnos está alegría 

hasta que cumplí los 12 años. 

  

 Y ahora, en el 2011, me trajeron a Lima  y estoy terminando mi secundaria en el colegio SAN 
FRANCISCO DE BORJA con el apoyo de quienes ahora son mis padrinos,  los quiero mucho 
como si ellos fueran mis verdaderos  padres y a mi mamá  le he prometido estudiar mucho para 
que en el futuro yo sea una profesional, y yo así podré ayudar a mis hermanos, y también me 
gustaría ayudar  a los demás jóvenes con el mismo apoyo que a mi me han brindado y  
verdaderamente algunos quieren salir adelante pero no tienen el apoyo suficiente y por eso voy 
a esforzarme mucho para ayudar también a los niños de la Asociación Puro Amor.  Doy gracias 
a Dios por permitir que yo esté con una familia muy buena. Muchas bendiciones para ellos los 
quiero mucho.  

 

Dios mío al igual que pusiste en mi camino a Sabina; este año nuestra niña símbolo del 2013 
hizo posible el acercamiento con su hermana mayor,  y así,  llego Roxana Huaripata quien 
está terminando sus estudios en el colegio San Francisco de Borja y pronto se prepara para 
cursar estudios superiores. 

 

 

 



 

 

TESTIMONIO  DE  ROXANA  HURIPATA  DILAS 

Para mí es algo inolvidable lo que hace la Asociación Puro Amor por los niños más 
necesitados de Cascajal que a veces tienen que trabajar y no estudian y que no tienen la 
oportunidad de tener un 
juguete para jugar, a ellos 
les dan la alegría y la 
felicidad de poder divertirse 
y recibir su regalo porque 
muchas veces a sus padres 
no les alcanza el dinero 
para  cómprales un regalo y 
Puro Amor les da esa 
sensación y alegría a todos 
los niños. 

Tengo mis hermanitos que asisten a la Asociación Puro Amor y se sienten muy contentos y 
agradecidos por poder compartir momentos felices con la Señora Amanda y su Asociación 
que les brindan su tiempo y su cariño así como lo hace con cada uno de todos los niños que 
asisten a la fiesta navideña. 

Gracias a Dios  la Señora Amanda  ahora en el 2015 me trajo a Lima para poder continuar 
con mis estudios y estoy muy feliz de tener la oportunidad de poder estudiar para ser una 
profesional y con el tiempo poder ayudar a mi familia que necesita de mi apoyo y también 
ayudar a las demás personas que a veces no tienen ni que comer que hacen todo lo posible 
para poder salir adelante. 

Me ha servido de mucha ayuda  conocer a la Señora Amanda,  gracias a ella que me brinda 
todo su apoyo y su cariño y siempre está ahí dando consejos para poder salir adelante y 
gracias a eso  ahora voy a seguir estudiando la carrera que a mí me gusta que es 
contabilidad y poder cumplir mi meta, estoy feliz y agradecida por haber encontrado a unas 
buenas personas que cada día me alientan con sus palabras para seguir adelante 
GRACIAS. 

En el 2014 la actividad se  desarrollaba  normalmente los niños felices participaban en los 
diferentes juegos, disfrutaban de sus golosinas y ya estaban ansiosos por hacer sus colas 
para recibir sus juguetes, sin imaginar 
que llegaba la hora de la despedida final 
de Puro Amor en la zona, mi esposo 
estaba grabando dejo de hacerlo, mis 
compañeros que habíamos viajado de 
Lima no lo podían creer, vi sus rostros 
llenos de lágrimas, los niños se me 
acercaban  tristes para darme las 
gracias otros pedían que no  los 



abandonáramos. En cada abrazo sentí tanto amor y cariño, agradecí a Dios que nuestra 
presencia en la zona no era solo el recibir un juguete sino que habíamos logrado ese 
sentimiento tan profundo como es el amor verdadero, el sentirse querido. 

Por esta razón el 2014,  se convirtió en  la navidad 
más emotiva……sin embargo no había pasado una 
hora que junto con mis compañeros habíamos 
llorado que ya estábamos pensando en lo que 
haríamos la navidad de 2015, tal vez los rostros de 
los niños impacto en nuestros corazones, que nos 
hizo retroceder y continuar con este voluntariado 
que iniciamos hace 20 años.   

Para finalizar, quiero darle gracias a Dios por esta oportunidad de seguir trabajando para esta 
gran obra de Puro Amor, y que vale la pena continuar haciendo todo esfuerzo para que Puro 
Amor continúe ayudando a muchos niños más. 

Gracias. 

DIOS LOS BENDIGA 
AMANDA VELA DE TORRES 
PRESIDENTA 


